

Los 150 Crímenes de la AAA

Sigue de la página cuatro

4.—UNA ALIANZA ANTIPERONISTA. La AAA hizo su aparición pública en octubre de 1973 con el atentado que estuvo a punto de costar la vida al senador radical Hipólito Solari Yrigoyen, ligado a la defensa de los mártires de Trelew.

"Su orientación definitiva se configuró, sin embargo, entre noviembre de 1973 y julio de 1974, a través de una serie de atentados contra locales peronistas donde el nivel de adiestramiento y los medios utilizados —explosivos plásticos, granadas Energa, metralletas Ingram— excedía las posibilidades de las bandas periféricas que como el Comando de Organización y la CNU cubrían hasta entonces la vanguardia de la derecha gorila y reaccionaria.

"Decenas de locales de Juventud Peronista, de JTP, de JUP fueron dinamitados. Cinco bombas en la madrugada del 13 de diciembre, diecinueve el 26 de enero de 1974 fueron el comienzo de una escalada de la que prácticamente no escapó ninguna Unidad Básica y ninguno de los órganos de prensa del peronismo auténtico.

★

6. LA primera ejecución con el "sello de fábrica" de la AAA fue la del sacerdote Carlos Múgica, emboscado a la salida de una iglesia en mayo de

1974, en castigo por haber enfrentado la política villera del ministro López Rega y por haber condenado severamente el asesinato, en marzo, del villero Alberto Chejolan.

"El 31 de julio la AAA mató en pleno centro y a dos cuadras de la comisaría 15a., al diputado peronista Rodolfo Ortega Peña.

El 6 y 7 de agosto secuestró y asesinó en La Plata a los militantes peronistas Horacio Chaves, Rolando Chaves, Luis Maccor y Carlos Pierini, cuyos cadáveres sádicamente masacrados aparecieron en distintos baldíos.

"El 22 de agosto fueron secuestrados y asesinados en Quilmes los militantes "montoneros", Eduardo Beckerman y Pablo Van Lierde. El 7 de septiembre la AAA puso una bomba en el departamento del Rector de la Universidad de Buenos Aires, Raúl Laguzzi, y mató a su hijito Pablo, de cuatro meses de edad.

"El 11 de septiembre fue secuestrado y acribillado el doctor Curuchet, abogado de los trabajadores mecánicos de Córdoba. El 16 de septiembre fue raptado del hotel donde se alojaba, en Buenos Aires, el dirigente obrero Atilio López, vicegobernador de Córdoba, hasta que lo destituyó la sedición policial dirigida por el coronel Navarro. Su cadáver apareció acribillado.

"El 20 de septiembre fue asesinado

Julio Troxler, el 13 de octubre Pedro Barraza. El rasgo común de estos hombres era ser peronistas que durante dos décadas libraron una lucha a la que el ministro López Rega permaneció ajeno.

"Horacio Chávez, combatiente del 9 de junio de 1956; Julio Troxler, sobreviviente de los fusilamientos en el basural de José León Suárez; Atilio López, caudillo del Cordobazo; Curuchet, defensor de los obreros de SMATA; Ortega Peña, abogado de combatientes que marcó a fuego la masacre de Trelew; Barraza, que investigó la tortura y la muerte de Felipe Vallese; todos ellos inspiraban envidia y furor al ministro López Rega, nunca detenido, nunca torturado, nunca comprometido en el mínimo proyecto liberador, pero aviesamente infiltrado junto al general Perón.

"Veía en ellos, además, como peronistas reconocidos por el pueblo, una amenaza a sus planes de vaciar el peronismo de todo contenido, y a su sed personal de poder. Ordenó matarlos, y la AAA los mató por peronistas. Los hechos, más que los comunicados y las siglas, revelan la esencia de esta organización que empezó llamándose Alianza Antimperialista, se llamó luego Alianza Anticomunista y es en realidad la Alianza Antiperonista adueñada del gobierno sobre los sacrificios y la sangre de los auténticos peronistas".

(Concluirá)

EL DÍA Y EXCELSIOR A Pesar de la Amenaza

Mercedes Sosa no Saldrá de Argentina

BUENOS AIRES, 14 de junio (EFE).— Antes de regresar de Europa, donde estuvo hace poco tiempo realizando una gira artística, "sabía lo difícil que iba a ser para los artistas que cantan canciones comprometidas actuar aquí".

La popular cantante fue amenazada con ser "ejecutada" si no se iba del país, por el Sindicato Anticomunista Argentino, nueva versión, al parecer, de la Alianza Anticomunista Argentina (AAA).

La amenaza en cuestión la recibió a través de un comunicado el pasado día 10 y se le concedió un plazo de 48 horas para salir del territorio argentino "si no quería acabar en una cuneta con el cuerpo lleno de plomo".

La triple "A" ha matado en lo que va del año a más de doscientos ideólogos y militantes de izquierda y amenazado a periodistas, actores y otros profesionales.

Mercedes Sosa declaró al periodismo que quiere vivir "en este país y en paz".

Antes de regresar de Europa, donde estuvo hace poco tiempo realizando una gira artística, "sabía lo difícil que iba a ser para los artistas que cantan canciones comprometidas actuar aquí".

Agregó que "yo no elegí tener un nombre, ha sido el pueblo quien me lo ha dado y el pueblo me lo quitará cuando quiera, pero ningún asesino me lo va a sacar".

La "comisión popular" entregó un comunicado a la prensa donde expresa que "todos estamos amenazados" y que primeras figuras del quehacer artístico y cultural de Argentina han debido ausentarse ante graves y ciertas amenazas a sus vidas y a sus bienes.

Pero la inmensa mayoría —concluye—, "dándonos un ejemplo de coraje patriótico, como ocurre ahora con el caso de Mercedes Sosa y 'Los Andariegos', no han abandonado el país".